

Los vinos vuelven a ser atlánticos

► Gallaecia distingue 16 caldos entre 68 catados en la denominación y destaca que «ya reflejan la frescura y carácter de la comarca»

XAVIER L.Q.
xiquiroga@elprogreso.es

MONFORTE. «Los vinos de la Ribeira Sacra de la cosecha del 2012 denotan el regreso del carácter atlántico que caracteriza a la denominación. Atrás quedaron los años calurosos que dieron como resultado caldos de tipo mediterráneo, menos frescos y de corto recorrido». Son palabras de Mercedes González, presidenta de la Asociación de Sumilleres de Galicia, conocida por Gallaecia, que ayer entregó en el Centro do Viño 16 premios a los vinos mejor calificados entre 68 presentados a la cata que todos los años realiza esta organización.

Mercedes González señaló que los catadores que desde julio realizaron las catas previas y luego la final, sobre botellas compradas en establecimientos, tuvieron serios problemas para elegir a los mejores. «Normalmente seleccionamos en torno a un 25% de los presentados y en esta ocasión fue muy complicado. Mientras en los años anteriores establecimos una

puntuación mínima para la final de 80 sobre 100, en esta edición hubo que partir de 82, superados bastante más por varias elaboraciones. Y lo hicimos con gran satisfacción porque los vinos son redondos y atlánticos», dijo.

La presidenta de la agrupación indicó que los vinos del 2012 constatan que los dos años anteriores son historia. «Fueron dos cosechas en las que predominó el calor y eso provoca alteraciones en la viticultura, altas temperaturas que no permiten una franja estable de recuperación de la uva del fuerte calor por la noche», apuntó.

Mercedes González no dudó en agregar que «por fin volvemos a decir que los vinos de Ribeira Sacra recuperaron esa chispa, que les caracterizó siempre, y que perduran en el paladar, donde reflejan notas de piruleta, de flores, de cuando damos un paseo por el bosque y apreciamos el olor de los hongos y hojas que se desprende al pisarlas. Eso permite también que los vinos tengan más recorrido».

En ese sentido, añadió que «en



Algunos de los premiados, con la presidenta de Gallaecia (centro), en el patio del Centro do Viño. TORO PARGA

muchos casos ya no hay que pensar en hacerlos en barrica para conservarlos. Son vinos que pueden durar bastante más en botella gracias además a la buena viticultura y vinificación que se hace en la Ribeira Sacra».

En el acto celebrado ayer a media tarde en el Centro do Viño, el presidente de la denominación Ribeira Sacra agradeció el trabajo

de Gallaecia y destacó que sus catas, en las que participan desde catadores especializados hasta consumidores expertos, «son un buen testigo de la realidad». «Además, hay que tener en cuenta que la guía que edita Gallaecia fue elegida como la mejor de España en su categoría», remarcó.

Entre los blancos, categoría que otros años quedó desierta, fueron

distinguidos Peza do Rei, Abadía da Cova y Casa Moreiras.

Los tintos Cruceiro, Ora et Labora, Don Ramón, Peza do Rei Barrica 2010, Adartia, Finca A Cuarta, Regina Expresión Barrica 2010, Adegas Ferreiro, Linaxe de Lupián, Sañas Barrica 2011, Adegas Vella 12 Barrica 2011, Nogueiras y San Mamed fueron los otros vinos distinguidos.

Los socialistas reclaman a la Xunta que oficialice el Camino de Invierno

Monforte

L.A.R.
MONFORTE. El diputado autonómico por el PSOE Vicente Docasar registró una nueva iniciativa en el Parlamento de Galicia para saber si la Consellería de Cultura tiene previsto cumplir el acuerdo unánime del 5 de febrero de 2013 de la Cámara gallega que incluía el reconocimiento oficial del Camino de Invierno y su señalización por parte de la Administración autonómica en un plazo de seis meses.

Docasar señaló que la fecha límite para ejecutar tal acuerdo

finalizó en agosto y se quejó de que los acuerdos que adopta el PP «no son para cumplirlos», sino que se hacen simplemente «cara á galería».

«Creemos que a Xunta ten que cumprir o seu compromiso, pois pasaron catro anos dende o primeiro acordo, case un ano dende o último e catro meses do prazo fixado para outorgar esta declaración», recalcó Docasar.

Por ello, no dudó en señalar que «nin antes nin despois» la Xunta se olvida de que la Ribeira Sacra precisa de este reconocimiento para «impulsar a Ribeira Sacra desde o punto de vista turístico».

Docasar recordó que se trata de una «alternativa ó Camiño Francés, que os peregrinos elixían para entrar en Galicia ó chegar a Pontevedra, seguindo o curso do río Sil e evitar subir polo Cebreiro en época invernal, polo que cremos que ben merece que a Xunta cumpra coa palabra dada».

Al mismo tiempo, aseguró que su grupo trabajará «decididamente para que os compromisos asumidos na Cámara non queden en papel mollado». «Non estamos pedindo nada novo, só esiximos que os acordos que, ademais, coñaron co visto e prace de todos se leven a cabo», concluyó Docasar.

Coro Piñeiro no pudo recibir a padres de alumnos del centro especial Infanta Elena

Monforte

DELEGACIÓN
MONFORTE. La secretaria de Política Social de la Consellería de Benestar, Coro Piñeiro, no recibió finalmente en la mañana de ayer a la asociación de padres de alumnos del centro de educación especial Infanta Elena de Monforte, con los que tenía previsto hablar sobre la posibilidad de crear un centro de continuidad para los jóvenes que se ven obligados a dejar el colegio una vez que cumplen los 21 años.

La presidenta de la asociación

de padres del Infanta Elena, Isabel López, indicó que, por motivos de agenda de la secretaria xeral, fue desconvocada la reunión y que desde este departamento de la Xunta de Galicia aseguraron que volverían a citarlos, aunque sin precisar una fecha.

Los padres de los jóvenes con graves discapacidades intelectuales de la Ribeira Sacra y de la comarca ourensana de Valdeorras que acuden al colegio monfortino tienen, según dijeron, grandes esperanzas en que la Consellería de Benestar asuma sus demandas.



Begasa

Data: 11 de Decembro de 2013

Hora: de 10:00 a 15:30 h.

Concello/s: Fonsagrada

Centro/s de transformación afectado/s: Vieiro, Vilafrime, Sambreixo e Viladrid

Parroquia/s afectada/s: Lamas de Moreira e Vieiro

Melloras na Rede Eléctrica

Estamos mellorando a calidade da subministración eléctrica e pola posta en marcha de instalacións e operacións de mantemento, vémonos na obriga de suspender temporalmente o servizo nas datas, horas e lugares que se indican. Rogamos desculpen as molestias que se lles poidan ocasionar. As liñas consideraranse con tensión xa que, se os traballos se suspenden ou rematan antes da hora indicada reponeráse de contado a subministración.

Agradecemos a súa colaboración.

Recordámoslles que teñen a súa disposición o seguinte número de teléfono para averías as 24 h. **900 505 249**

EDICTO

D^a. EVA ABADES MACÍA, JUEZ DE PRIMERA INSTANCIA N^o 001 DE LOS DE CHANTADA.

HAGO SABER: Que en este Juzgado y con el n^o 0000247/2013 se sigue a instancia de D. JOSÉ MANUEL PACÍN RIBERA, expediente para la declaración de fallecimiento de D. EMILIO PACÍN FERNÁNDEZ, nacido el 14 de septiembre de 1908 en la parroquia de Santiago de Cabanas, término municipal de Palas de Rei, Lugo, de estado civil casado, combatió en la Guerra Civil Española, se supone que falleció en el frente de Asturias entre el año 1936 y 1937, no teniéndose noticias de él desde esa fecha.

Lo que se hace público para que los que tengan noticias del desaparecido puedan ponerlas en conocimiento en el Juzgado.

Dado en CHANTADA, a 10 de septiembre de 2013
EL/LA SECRETARIO EL/LA JUEZ